

**CENTRO DE INVESTIGACIONES DE LA ECONOMÍA MUNDIAL**  
**Resumen semanal sobre la evolución de la economía mundial**  
**(2 al 8 de junio de 2020 - No.23/2020)**

**Banco Mundial (BM) prevé una contracción de la economía mundial del 5.2% en 2020**, según informa *AFP*. El organismo espera además una caída del PIB en Latinoamérica del 7,2%. Esta crisis puede arrastrar a entre 70 y 100 millones de personas a la pobreza extrema, una cifra mayor a la estimación previa del Banco que proyectaba que 60 millones de personas estaban en riesgo. Según las previsiones del BM para el 2020, China registrará un crecimiento de 1%, en contraste con la contracción de 6,1% en Estados Unidos, de 9,1% en la Zona Euro y de 6,1% en Japón.

**Los precios de los productos primarios mostraron una evolución dispar en mayo pasado**, de acuerdo con el *Banco Mundial*. Mientras la cotización de la energía avanzó 32%, el resto de los grupos en su conjunto sólo avanzó 1% gracias, principalmente, a la recuperación de los metales porque el resto de los subgrupos retrocedió en su cotización. En el caso de los productos vinculados a la agricultura, los fertilizantes se depreciaron 8.5%, pero el azúcar se apreció 7.3%, el pollo 19.7% y la carne de res 14.3%. En el caso de los metales, el avance fue de 4%, liderados por el hierro (10.5%), el zinc (3.8%), el cobre (3.6%) y el níquel (3.2%).

**Reporte de la Organización Mundial del Comercio (OMC) advierte del peligro que corren las pequeñas y medianas empresas (PYMES) ante la pandemia.** Según el reporte, 44 miembros de la OMC han adoptado medidas para facilitar liquidez, expandir oportunidades de comercio y para fortalecer las PYMES. La OMC recuerda que las PYMES representan 95% del total de empresas y 60% del empleo. Asimismo, representan el 35% del producto interno bruto de economías en desarrollo; y son muy vulnerables a los efectos económicos de la COVID-19 porque presentan limitados recursos financieros y capacidad de endeudamiento, y se ubican preferentemente en sectores muy afectados por las medidas de distanciamiento social. Para ilustrar las dificultades de PYMES, el reporte cita una encuesta de la *Federación de PYMES de Corea del Sur* donde 42.1% de las empresas encuestadas pueden seguir operando por no más de 3 meses. En el caso de una encuesta de la *Universidad de Tsinghua University*, de China, el 85% de las empresas consultadas no podían sobrevivir más de 3 meses de cuarentena. En Estados Unidos, 50% de las PYMES han cerrado, despedido, o declarado como interrumpida parte de su fuerza laboral; y otro 27% podría adoptar medidas similares si la situación no mejoraba en pocas semanas. Indudablemente, el tamaño de estas entidades incide fuertemente en ese sombrío panorama, ya que presentan bajas reservas en efectivo. De las 147 PYMES encuestadas por la *Coalición Comercial Asia-Pacífico para las PYMES*, casi 50% tiene un mes o menos de reservas en efectivo.

**Mercado de trabajo de Estados Unidos mostró cierta mejoría en mayo pasado**, según informa *Bloomberg*. La tasa de desempleo en EE.UU. se situó en 13.3% en mayo, frente a 14.7% de abril. Esto se produjo gracias a la recuperación de 2.5 millones de empleos en el mes, lo cual contrastó con las grandes pérdidas del mes anterior. No obstante, la tasa aún se encuentra en niveles no vistos desde 1940.

**Banco Interamericano de Desarrollo (BID) concede financiamiento por 280 millones de dólares (247 millones de euros) a Ecuador para respaldar la transformación del sector energético**, según reportes de *Europa Press*. Según esta fuente, el financiamiento está dirigido a mejorar la eficiencia energética y generación de electricidad con fuentes renovables. El préstamo tiene el objetivo de apoyar al país en sus objetivos de enfrentar el cambio climático con transformaciones en el sector energético; y contribuir a la consolidación de las cuentas fiscales y externas.

**Se deterioran las expectativas económicas de España para 2020.** El *Banco de España* empeoró este lunes sus previsiones económicas para el país, pronosticando una caída de hasta el 15,1% del PIB para finales de 2020, en el peor de los escenarios, según informa *Sputnik*. Esta institución proyecta tres escenarios alternativos en los que las previsiones cambian en función de la duración del impacto económico a causa de la Covid-19. El primero es un escenario de recuperación temprana en el que se pronostica una caída del PIB del 9% para 2020, seguida de una recuperación del 7,7% en 2021 y del 2,4% en 2022. El segundo escenario es de recuperación gradual con una caída del PIB del 11,6% para 2020, seguida de recuperaciones del 9,1% y 2,1% en cada uno de los dos años siguientes; y el de recuperación muy lenta considera un retroceso del PIB del 15,1% en 2020. En cualquiera de los casos, estos pronósticos suponen un retroceso respecto a la tasa registrada en 2019. En lo referente a la deuda, el Banco de España pronostica que se elevará a finales de año hasta el 114,5 % del PIB en el mejor escenario y hasta el 119,3 % en el peor, tras cerrar 2019 en el 95,5%.

**Mercado petrolero:** Los precios del crudo marchaban este lunes con ganancias. El barril de petróleo tipo *Brent* del Mar del Norte para entregas en agosto se cotizaba en 42.87 dólares al inicio de la sesión del lunes en el mercado electrónico *Intercontinental Petroleum Exchange (ICE)*; en tanto, el crudo estadounidense *West Texas Intermediate (WTI)* para entregas en julio se cotizaba en 39.98 dólares por barril.

**British Petroleum (BP) anuncia drástico recorte de empleados**, según reportes AFP. El gigante petrolero británico BP anunció este lunes la supresión de 10.000 empleos en el mundo, es decir el 15% de su plantilla, con el fin de adaptarse a un mercado petrolero golpeado por la crisis sanitaria. Ante la caída de los precios, BP ya había anunciado a inicios de abril una drástica disminución de sus gastos de inversión y un programa de ahorro.

**El pasado sábado la OPEP y otros exportadores de crudo como Rusia (OPEP+) acordaron extender la reducción de producción de petróleo en 9,7 millones de barriles diarios hasta finales de julio**, según informa *Sputnik*. El 12 de abril, la OPEP y 10 productores independientes (Azerbaiyán, Baréin, Brunéi, Kazajistán, Malasia, México, Omán, Rusia, Sudán y Sudán del Sur) habían anunciado ese recorte petrolero para estabilizar el mercado tras el desplome de los precios debido al exceso de oferta y el impacto del coronavirus. Se prevé que la OPEP+ podría prorrogar ese acuerdo de recorte petrolero hasta el año 2022, según declaró este lunes el ministro de Energía de Arabia Saudí, el príncipe Abdulaziz bin Salman.